



Communiqué de presse
Paris, le 12 décembre 2024

Quatre agents territoriaux d'Auvergne-Rhône-Alpes, lauréats des Trophées idealCO des Héros Territoriaux 2024

Lors des Trophées idealCO des Héros Territoriaux qui ont eu lieu début décembre au Conseil Économique Social et Environnemental (CESE), quatre projets de la Région Occitanie ont été honorés d'un Prix :

- *Quand les travailleurs sociaux deviennent les héros méconnus du 15 ;*
- *Et si la solution à la crise de l'eau passait simplement par le dialogue ?*
- *Le QG révolutionnaire de la jeunesse ;*
- *Des cartes pour innover dans le management public.*

Cette seconde édition des Trophées des Héros Territoriaux a été une nouvelle fois organisée par idealCO, plateforme collaborative de la sphère publique fédérant plus de 400 000 agents territoriaux, et ses partenaires. L'occasion de célébrer les Femmes et les Hommes de terrain, porteurs de projets innovants et fédérateurs, qui s'engagent pour le bien public et qui construisent ensemble le monde de demain : 26 000 votants ont participé à la mise à l'honneur des Héroïnes et Héros territoriaux.

Coup de projecteur sur les projets de ces 4 lauréats :

La Haute-Savoie révolutionne les urgences : quand les travailleurs sociaux deviennent les héros méconnus du 15 - Annecy (74)

Imaginez un monde où les appels aux urgences ne sont plus synonymes de réponses inadaptées. C'est la réalité en Haute-Savoie, grâce à un projet innovant qui vient de remporter le Prix Performant dans la catégorie Solidarité, remis par Pierre-Olivier Lefebvre, Délégué général du réseau francophone des villes amies des Aînés.

Le constat était alarmant : 30% des appels d'urgence ne sont pas justifiés, mais cachent souvent une détresse sociale réelle. La solution ? Intégrer des travailleurs sociaux directement au cœur du centre d'appels d'urgence.



Voici comment la Haute-Savoie transforme la gestion des urgences :

- Des travailleurs médico-sociaux en première ligne, prêts à écouter et évaluer chaque situation ;

- Une réponse immédiate et adaptée, qu'il s'agisse d'une urgence médicale ou d'une détresse sociale ;
- Un relais efficace vers les services sociaux pour un suivi à long terme.

Résultat ? Les équipes d'urgence peuvent se concentrer sur les cas vraiment critiques, tandis que les appelants en détresse sociale reçoivent enfin l'aide dont ils ont besoin.

Ce projet a suscité un véritable engouement : plus de 50 travailleurs sociaux se sont portés volontaires pour assurer les permanences. **"C'est une solution globale qui valorise chaque acteur impliqué,"** affirme **Maëva Camunez, Travailleur Médico Social au sein du Conseil Départemental de la Haute Savoie, lauréate et porteuse du projet.**

Les 1ères Assises Drômoises de l'Eau : Et si la solution à la crise de l'eau passait simplement par le dialogue ? - Valence (26)

Face à une crise hydrique sans précédent, la Drôme prend les devants avec un projet audacieux qui vient de remporter le Prix Collaboratif dans la catégorie Environnement, remis par Pierre-Yves Burlot, Président de l'association Orée. Ségolène Mortier, animatrice de la politique de l'eau du Département de la Drôme, à l'origine de cette initiative, a réussi l'impossible : **réunir plus de 100 acteurs aux intérêts souvent contradictoires autour d'une même table.**



Ces Assises, c'est bien plus qu'une simple réunion : un lieu d'échange inédit où élus, agriculteurs et écologistes se parlent enfin, un laboratoire d'idées pour sauver les milieux aquatiques et naturels et une plateforme de dialogue où chacun apprend à voir par les yeux de l'autre.

Le Département, l'État et l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée Corse ont uni leurs forces pour créer ce lieu unique de concertation. Leur mission ? Décloisonner les thématiques, lancer une dynamique de réseau et surtout, créer un espace où l'écoute prime sur les conflits.

Dans un contexte national de pénurie d'eau croissante, la Drôme montre la voie.

"Nous sommes fiers de ce projet collaboratif ambitieux qui a réuni 300 participants et 100 structures très différentes, parfois opposées sur les questions de l'eau. Deux exemples d'initiatives concrètes mises en place : la distribution de 19 000 dispositifs hydro-économiques aux habitants et l'implication de 70 jeunes élus du conseil départemental des jeunes de la Drôme pour travailler sur un projet à destination des jeunes drômois. Ces Assises démontrent que l'eau, c'est la vie et le dialogue aussi" - a conclu Ségolène Mortier, lauréate et porteuse du projet.

L'Étage, le "QG" révolutionnaire de la jeunesse à Saint-Julien-en-Genevois - Saint-Julien-en-Genevois (74)



Imaginez un lieu où les jeunes peuvent tout faire : cuisiner, imprimer en 3D, lancer leur start-up, ou simplement traîner entre amis. C'est une réalité : **il s'agit de L'Étage, le tiers-lieu qui bouscule les codes à Saint-Julien-en-Genevois dans le département de Haute-Savoie.**

François David, responsable du Service Jeunesse à la Direction cohésion sociale de la commune de Saint-Julien-en-Genevois, récompensé du Prix Collaboratif, dans

la catégorie Territoire et Vie Locale, remis par Michel Gilbert, Vice-président régional de l'Association des Ingénieurs Territoriaux de France, **a créé bien plus qu'un simple espace pour les 11-25 ans. C'est un véritable laboratoire d'innovation sociale où la jeunesse prend les commandes de son avenir.** Les ingrédients de cette recette révolutionnaire ? Une cuisine conviviale où les jeunes mijotent leurs idées (et de bons petits plats !), ou encore un FabLab équipé d'imprimantes 3D et de découpeuses laser pour donner vie à leurs projets les plus fous. Avec un mélange détonnant de services : Mission Locale, Service Jeunesse et associations, tous réunis sous un même toit.

Mais L'Étage va plus loin : ici, les jeunes ne sont pas de simples usagers, ils sont aux manettes ! Grâce à un système de Gouvernance Partagée, ils décident avec les professionnels, les élus et les partenaires de l'avenir de leur "QG".

"C'est un espace où les jeunes peuvent s'exprimer, se retrouver et construire ensemble l'avenir avec confiance et inspiration" - François David, Lauréat et porteur du projet.

De la musique à l'écologie, en passant par l'orientation pro, L'Étage est le tremplin vers l'autonomie et la citoyenneté que la jeunesse attendait.

La Drôme révolutionne le management public avec un jeu de cartes - Drôme (26)

Imaginez un monde où les réunions de direction ne sont plus synonymes de bâillements et de regards vides, mais d'excitation et de créativité. C'est la réalité dans le département de la Drôme, grâce à un projet innovant qui vient de remporter le Prix Performant dans la catégorie Ressources, remis par Thierry Darrigrand, Administrateur délégué en charge de la Transition territoriale, de l'ADT INET.

Nadia Tair-Mebarki, Consultante interne en organisation au sein du Conseil départemental de la Drôme, derrière ce projet, a eu une idée originale au sein du secteur public : **transformer la construction des projets de direction en un jeu captivant. Exit les PowerPoints soporifiques, place au "KIT Ludique Projet de Direction".**

Ce kit magique contient :

- Des cartes qui stimulent l'imagination
- Des supports qui dynamisent la réflexion
- Un guide qui transforme chaque manager en maître du jeu

Résultat ? Des équipes engagées, des projets coconstruits en un temps record, et des résultats concrets qui dépassent toutes les attentes.



Mais attention, ce n'est pas un simple gadget. Ce kit polyvalent peut s'adapter à toutes les organisations et tous les types de projets. C'est une véritable révolution managériale qui se cache derrière ce jeu de cartes.

La Drôme prouve qu'on peut dépoussiérer la fonction publique et insuffler un vent de fraîcheur dans le management.

“Ce kit est une véritable boîte à outils pour simplifier la vie du manager public. Il permet de structurer un projet de direction et de service et d'embarquer vers un objectif commun.” - affirme Nadia Tair-Mebarki, lauréate et porteuse du projet.

Si vous souhaitez en savoir plus et/ou être mis en relation avec les agents territoriaux, merci de contacter Oxygen RP

Pour en savoir plus sur les Trophées des Héros Territoriaux, [cliquez ici.](#)

A propos d'idealCO

idealCO est la plateforme collaborative de la sphère publique qui connecte plus de 400 000 utilisateurs sur son réseau social idealco.fr et ses 43 thématiques professionnelles en offrant un catalogue de plus de 5 000 formations en ligne dont 800 nouvelles chaque année. idealCO organise également des temps de rencontres thématiques avec tout son écosystème, à travers une trentaine d'événements partout en France, réunissant jusqu'à 15 000 personnes. Soutenu depuis sa création en 2008 par la Caisse des Dépôts et Consignations, idealCO compte aujourd'hui plus de 80 collaborateurs passionnés et engagés au service des acteurs de nos territoires.

Contacts Presse

OXYGEN RP

Audrey Pizard - 06 35 54 45 96
Violaine de Fontenilles - 06 59 28 82 71
Tatiana Graffeuil - 06 71 01 72 58
idealco-presse@oxygen-rp.com

Un événement **idealCO**

Co-organisé avec



En partenariat avec

